



ÉDITO

La Châtaigne fait bogue neuve avec l'arrivée du Printemps. Mais nulle crainte, si la forme change, le fonds reste le même. Déjà 2 ans d'articles malicieux et irrévérencieux en vue de vous divertir et de vous informer, vous les personnels de la DDFIP 87 . Ne gâchons pas notre plaisir on ne se lasse pas et on espère que vous aussi. Pour notre gouvernement il y a 3 chiffres « magiques » le 4, le 9 et le 3. Comme un talisman, « *Calamity Borne* » dégaîne le 49-3 plus vite que son ombre, pour une réforme à son image, austère et rigide. Vous me trouvez sévère, soit. Alors parlons plutôt de « *Bornélisation* » si vous préférez. Cette expression est sortie de la cuisse de Jupiter et consiste à faire la sourde oreille, à faire passer toutes actions avec brutalité, sans communication au préalable. Puis, droit dans ses bottes, à défaut de l'être dans ses votes, à expliquer que « *sombres idiots* », vous n'avez rien compris. De là à parler de mépris, il n'y a qu'un pas . Et bien justement, en parlant de mépris, parlons entretien professionnel. Notre DG à longueur de discours ne dit t'il pas qu'il connaît le grand professionnalisme et la conscience professionnelle sans faille des agents de la DGFIP ? Et bien en guise de cadeau c'est sa tournée de reconnaissance, c'est dégradation des croix dans le tableau synoptique pour tout le monde. Serait il lui aussi touché par la « *Bornélisation* » ? car il semblerait que cela soit fait pour votre bien. Vous n'êtes pas convaincus ? Nous non plus. Contester, riposter, le recours en notation est le meilleur moyen d'y parvenir.

AU FEU... CA BRÛLE !!!

Élisabeth BORNE le 16 mars s'est résolue pour la 11ème fois en 10 mois, à utiliser l'article 49.3 de la Constitution, n'ayant pas obtenu de majorité des députés pour voter le projet de loi déjà très contesté par la rue et par une majorité de français (90 % des actifs et 75 % de la population en général). Déjà le matin du 16 mars, Emmanuel Macron justifie le passage en force, invoquant des « *risques financiers trop grands* ». Mais trop grands pour qui ? Pas pour les travailleurs les plus pauvres ou même ceux de la classe moyenne qui avec cette réforme prennent 2 ans fermes de travail en plus. Non, alors que le gouvernement martèle depuis des mois qu'il souhaite cette réforme pour le bien des français, la réalité est toute autre. Si l'on en doutait encore ce sont bien les marchés financiers qui dictent cette réforme des retraites. Après n'avoir eu aucune écoute des organisations syndicales, mais également du grand nombre de citoyens qui manifestent et se mobilisent depuis deux mois dans des



LE GOUVERNEMENT DÉGAÏNE LE 49.3



mouvements très importants, l'annonce de ce 49,3 a mis le feu aux poudres. La Châtaigne a bien compris que les marchés financiers imposent cette nouvelle réforme des retraites pour le « *bien des français* » mais peut-on se poser la question deux minutes pourquoi c'est à nous de payer la note, alors que de l'argent disponible il y en a beaucoup... En effet, avec environ 80 milliards de fraude fiscale chaque année depuis plus de 10 ans (on peut continuer à supprimer des agents des finances publiques) ou bien avec 142 milliards de bénéfices en 2022, dont des records pour le luxe et l'énergie, on doit, a n'en pas douter prendre l'argent là où il est, mais surtout ailleurs que dans nos poches.

Bézard Bézard...

Vous souvenez vous de Bruno Bézard ? Si si, notre ancien Directeur Général des Finances Publiques de 2012 à 2014, puis Directeur du Trésor de 2014 à 2016. Puis en 2016 il quitte ce poste et rejoint Cathay Capital, un fonds d'investissement franco-chinois, s'attirant des accusations de conflit d'intérêts selon Laurent Mauduit : « Bruno Bézard a eu à connaître de la BPI et de son alliance avec le fonds chinois en sa double qualité de directeur du Trésor et de membre de la commission de surveillance de la CDC ». Aujourd'hui, ce cher Bruno est encore dans la tourmente. Bruno Bézard, ainsi qu'un second ancien haut fonctionnaire du ministère de l'Économie et des Finances, Jean-Dominique Comolli, sont mis en examen depuis le 9 février pour "complicité de prise illégale d'intérêts". Mais qu'ont donc fait ces deux braves hommes pour s'attirer les foudres de la justice ? Ils auraient eu connaissance des liens familiaux entre Alexis Kohler (l'actuel secrétaire général de l'Élysée mis en examen également) et l'armateur MSC, tout en décidant de le maintenir au conseil d'administration de structures en lien avec l'entreprise. Les deux mis en examen ont successivement dirigé l'Agence des participations de l'État (APE), la structure à Bercy qui gère les actions de l'État dans les grandes entreprises et l'actuel secrétaire général de l'Élysée y a exercé entre 2008 et 2012, siégeant notamment dans les conseils d'administration de la RATP, de France Télévision ou encore de Renault. Mais Alexis Kohler a également siégé chez STX (le nom à l'époque des Chantiers de l'Atlantique à Saint-Nazaire) et au conseil de surveillance du Grand Port Maritime du Havre (GPMH). Sauf que ces deux entreprises avaient des relations commerciales permanentes avec le groupe MSC, premier armateur mondial, dirigé par la famille Aponte. Des cousins au 5e degré d'Alexis Kohler, avec qui il aurait entretenu des relations personnelles. Le secrétaire général de l'Élysée est aujourd'hui mis en examen, car il est soupçonné d'avoir travaillé pendant 6 ans sur des dossiers en lien avec MSC en tant que haut fonctionnaire à Bercy. Cerise sur le gâteau, Jean-Dominique Comolli et Bruno Bézard avaient été mis au courant de ce conflit d'intérêt, mais ont jugé bon de maintenir Alexis Kohler en place. Allez, n'en jetez plus, être juge et partie tout le monde le sait, c'est interdit... mais visiblement nos dirigeants font fi des règles qu'ils nous fixent... mais qui ne les arrangent pas !

REFORME DES RETRAITES MACRON DÉGAÏNE LE 49.3

ATTENTION
À VOS PIEDS !

LA DÉMOCRATIE
ARRIVE !



En avril ne te découvre pas d'un fil...

Depuis l'année dernière, la sobriété énergétique a été décrétée. Dès lors, 19 degrés règnent dans les bureaux... Dans tous les bureaux ? Pas vraiment. Tout dépend s'il on est plus ou moins près de la chaudière, de la longueur des tuyaux, de l'exposition ou du porche situé en dessous du bureau... Finalement, dans le cadre du Fond pour l'amélioration des conditions de travail des agents, plutôt que de financer des plantes et des tableaux, il aurait fallu faire une commande massive de plaids et de doudounes...

VERS L'UTILISATION DES RETRAITES COMME VARIABLE D'AJUSTEMENT DES FINANCES PUBLIQUES

DIS, JE VOUDRAIS BIEN
FAIRE UN CADEAU FISCAL
À DES COPAINS, MAIS BON...
JE SUIS UN PEU RIC-RAC
QUESTION BUDGET...

OK
BOSS !

JE BAISSE LA VALEUR
DU POINT ET JE RECULE
L'ÂGE D'ÉQUILIBRE
DE DÉPART
À LA RETRAITE.



Un caillou dans la chaussure ou une épine dans le pied ?

Il n'y a pas que la Châtaigne qui s'amuse à jouer les empêcheuses de tourner en rond et qui dit les vérités toujours bonnes à entendre. Pour exemple, l'économiste Michaël Zemmour, qui démonte point par point la réforme des retraites, mais surtout qui dénonce les mensonges véhiculés par les Ministres qui voudraient nous faire avaler des couleuvres... Mais peut-être que ce maître de conférences en économie à l'Université Paris1 ne comprend rien en économie...

La Châtaigne d'Honneur : La fameuse récompense est attribuée en ce début de printemps à Stanislas Guerini, ministre de la transformation et de la fonction publique. Ce dernier, non content de se servir des adresses mails de l'ensemble des agents de la Fonction Publique pour assurer la propagande ministérielle de la réforme des retraites, indique lors d'une interview à Europe 1 le 22 février 2023, « qu'il faut revenir à des arguments simples, le bon sens, c'est le travail, le bon sens, c'est de dire que nos systèmes de retraite, ils reposent sur le travail d'aujourd'hui, sur la quantité de travail, sur aussi la qualité du travail qu'on est capable de proposer. » Bon, visiblement pour le ministre de la fonction publique, la France est peuplée de 80 % d'idiots qui n'ont rien compris à la réforme qui doit les faire bosser plus longtemps, dans des conditions de travail de plus en plus difficiles et qui laissera mécaniquement des jeunes sans emplois au bord de la route... Merci Stan, de nous avoir éclairé.... On ne sait vraiment pas ce qu'on ferait sans toi...